



Vendredi 3 mars 2017
Salle communale à Algans (81) à 19h30

« Mon combat pour une psychiatrie humaine »

Dans les quarante années qui ont suivi la libération, notre pays a connu une révolution en psychiatrie. Pour la première fois, on a considéré les malades mentaux comme des êtres humains et l'on a inventé une nouvelle psychiatrie que l'on a qualifiée de « désaliéniste » car elle entendait en finir avec l'asile et l'enfermement. La vie professionnelle de notre intervenant, Pierre DELION, se confond avec cette révolution dont il a été l'un des principaux acteurs.

Avec le récit de son dernier livre il nous guide dans cette période créatrice et nous permet de découvrir, de l'intérieur, que cette psychiatrie humaine constitue en fait *la* psychiatrie, une discipline scientifique située au carrefour de la biologie, des neurosciences et des sciences humaines. Il nous révèle, d'une façon parfois saisissante, ce qu'est une pratique désaliéniste, dans la vie quotidienne. Il nous enseigne que le soin, c'est la relation avec le patient, et que celle-ci ne se construit que si l'on est ouvert sur le monde.

Nous aborderons ces aspects, l'actualité et notre quotidien en psychiatrie ou en pédopsychiatrie.
Comment par exemple prendre en charge des enfants ou des adolescents autistes ou psychotiques ?
Que dire et que penser des dénominations « trouble du spectre autistique » et autre « TED » ?
Quels soins pour les enfants ou les adultes que nous accueillons ?
Cette psychiatrie chère à Pierre DELION ne serait elle pas menacée de disparition au profit de pratiques que l'on croyait révolues ? Veut-on encore soigner la souffrance psychique ?

Nous vous proposons d'évoquer avec notre invité son combat pour une psychiatrie humaine.

Notre combat commun pour une psychiatrie qu'il est urgent de défendre.

Un combat ? Un engagement ? Une reconstruction...?



Contact : 06 14 38 06 90

Avec la participation de Pierre DELION
pédopsychiatre, psychanalyste,
professeur de psychiatrie, ancien chef de
service au CHRU de Lille
Auteur avec Patrick COUPECHOUX
du livre « Mon combat pour une
psychiatrie humaine »

PS : Pour poursuivre débats,
discussions, combats et engagements
amenez un plat ou une boisson pour
une reconstruction...collective !